
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 14. Sitzung des Marktausschusses am 19.01.2010
im/in der

Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr                                Sitzungsende: 20:10 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Heinz Rösseler 

Stimmberechtigte Mitglieder
Hermann Hamann
Johann Mügge
Gerda Ravens
Heinz Rösseler
Bernd Schneider
Thomas Tholl
Bernd Garbers für Herrn Bierfischer

Verwaltung
Bernd Bormann
Ralf Rohlfing

Gäste
Heinrich Klimisch
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Ausschussvorsitzender Rösseler eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest,
dass der Ausschuss mit Schreiben vom 08.01.2010 ordnungsgemäß geladen und beschlussfähig ist.

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung vom 24.08.2009 

Einwände gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. Die Niederschrift wird einstimmig
genehmigt.

Punkt 3:
Beratung über den Wirtschaftsplan 2010 Eigenbetrieb „TourismusService Bruchhausen-
Vilsen“ für den Bereich Markt

Herr Rohlfing stellt den Entwurf des Wirtschaftsplanes des Eigenbetriebes „TourismusService
Bruchhausen-Vilsen“ für den Teilbereich Markt vor. Er weist darauf hin, dass für das Jahr 2010
keine Erhöhung der Standmieten geplant ist. Aus diesem Grunde kann man auch nur mit ähnlichen
Ansätzen wie in 2009 arbeiten, so dass kein großer Spielraum für Sondermaßnahmen besteht. Auf
Grundlage der Kostendeckung wurde der Wirtschaftsplan 2010 aufgestellt, so dass am Ende ein
Gewinn von 7.900,00 € eingeplant ist, der dann als Eigenkapitalverzinsung an den Stammhaushalt
des Fleckens abgeführt wird.

Die Beträge der Einnahmen und Ausgaben im Erfolgsplan betragen 262.000,00 € (im Gegensatz zu
2009 von 262.700,00 €). Auf der Einnahmenseite bleibt der Ansatz der Umsatzerlöse fast identisch.
Auf der Ausgabenseite verweist Herr Rohlfing auf die geringen Erhöhungen bei den Ansätzen für
Strom, Wasser und Abwasser. Der Ansatz für das Feuerwerk wurde ebenfalls um 500,00 € auf
6.500,00 € erhöht, was mit den angezogenen Preisen auf dem Weltmarkt mit Pyrotechnik zu
begründen ist. Um den Standard des Feuerwerks der vergangenen Jahren zu halten, müssen die
höheren Kosten in Kauf genommen werden. 

Herr Rohlfing teilt mit, dass mit gleichen Personalkosten geplant wird und die Kosten für Gerichts-
und Anwaltskosten gekürzt wurde. Er geht bei den „Reparaturen und Instandhaltungen“ auf das
Leitungssytem für Wasser und Abwasser näher ein. Bereits in 2009 wurden die Leitungen in einem
Teilbereich des Marktplatzes erweitert. Für 2010 ist ein weiterer Teilbereich für neue
Abnahmestellen und Einläufen eingeplant. Zudem wurden in 2009 s.g. Systemtrenner in den
Uhrenschächten eingebaut. Aufgrund der geltenden Vorschriften erhält dieses Thema auch für die
Zukunft ein besonderen Augenmerk. 

Für den Vermögensplan erklärt Herr Rohlfing, dass dieser größtenteils Transferleistungen
beinhaltet, wie die Abschreibungen und Tilgungen sowie die Eigenkapitalverzinsung.
Kreditaufnahmen sind für 2010 nicht geplant. 

Auf Nachfrage von Herrn Mügge erklärt Herr Rohlfing, dass die Verlegung des
Schmutzwassereinlaufs vorm Sportplatz eingeplant ist und aus den laufenden
Unterhaltungsmaßnahmen beglichen wird.
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Der Marktausschuss empfiehlt dem Rat des Flecken Bruchhausen-Vilsen den vorgelegten
Wirtschaftsplan 2010 des Eigenbetriebes „TourismusService Bruchhausen-Vilsen“ für den
Teilbereich Markt zur Beschlussfassung.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Punkt 4:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 4.1:
Auswahl von Bewerbern

Herr Rohlfing teilt mit, dass wiederum ca. 1.300 Bewerbungen um einen Standplatz auf dem
„Brokser Heiratsmarkt“ eingegangen sind. Z.Zt. werden die Bewerbungen gesichtet und die
Planungen für die Standplatzvergaben laufen auf Hochtouren. Es ist geplant, dass der Marktplan in
einer Marktausschusssitzung im März 2010 vorgestellt wird. Die Anwesenden nehmen zustimmend
Kenntnis, dass hierfür am 09. Februar 2010 eine gemeinsame Sitzung des Verwaltungsausschusses
mit dem Marktausschuss geplant ist.

Punkt 5:
Anfragen und Anregungen

Es liegen keine Anfragen vor.

Punkt 6:
Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Anfragen vor.

Ausschussvorsitzender Rösseler bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die
Sitzung um 20.10 Uhr.

Der Ausschussvorsitzende Der Gemeindedirektor Der Protokollführer
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